

## Dr. med. Hans Groth, MBA

---



Verwaltungsratspräsident

World Demographic & Ageing Forum (WDA Forum)

Kornhausstrasse 18, Postfach 2239  
CH – 9001 St. Gallen

Tel: +41 71 242 79 79  
Mobil: +41 79 400 48 60  
hgroth@wdaforum.org

---

Dr. med. Hans Groth, MBA, ist Verwaltungsratspräsident des mit der Universität St. Gallen (HSG) assoziierten WDA Forum (World Demographic & Ageing Forum) sowie Mitglied des Verwaltungsrates der RehaClinic Bad Zurzach AG. Zudem ist er Präsident der Academia Engelberg, einer Stiftung die dem Dialog zwischen Forschung, Gesellschaft und Politik verpflichtet ist. Seit 2009 ist Dr. Groth Gastdozent an der Universität St. Gallen zum Thema „Megatrend Demographie“ sowie gewähltes Mitglied des „Global Agenda Council on Global Population Growth“ des World Economic Forum (WEF). Weiterhin ist er Mitbegründer der Hittisauer Gespräche, einem interdisziplinären, unabhängigen Think Tank zu Fragestellungen des „Gesundheitssystem Schweiz“.

Nach seinem Medizinstudium und Ausbildung zum Internisten war er 24 Jahre bei Pfizer Inc. tätig. Er verfügt über umfassende Erfahrungen in über 30 Gesundheitsmärkten in Europa inklusive Osteuropa sowie USA und Kanada. Seine Verantwortlichkeiten betrafen klinische Forschung, Arzneimittelzulassung, Marketing & Vertrieb sowie Gesundheitspolitik und Interaktionen mit Regierungsbehörden, zum Beispiel für die Preispolitik patentfreier und patentgeschützter Medikamente.

2003 führte er als erster „Pfizer Global Health Fellow“ im Auftrag von UNAIDS in Zentralasien und Sibirien eine HIV/AIDS/Tbc Fallstudie zur Quantifizierung des Bedrohungspotentials durch. Für sein fortlaufendes Engagement Public Health Infrastruktur-Projekte in Südosibirien und Kirgistan zu unterstützen, erhielt er 2008 den „Pfizer Global Health Fellow Award“.

Seit nunmehr 14 Jahren beschäftigt sich Hans Groth mit dem Wechselspiel von „globalem demographischen Wandel, volkswirtschaftlicher Entwicklung, Wohlstandssicherung und gesellschaftlicher Stabilität“ und ist u.a. Mitherausgeber folgender Bücher: 1. „Europe’s Demographic Challenge - Unlocking the Value of Health“, Thieme Verlag 2007; 2. „Population Dynamics in Muslim Countries – Assembling the Jigsaw“, Springer Verlag 2012. Seine explizite Thematisierung der Werte Bildung und Gesundheit erweitern gängige Theorien der volkswirtschaftlichen Entwicklung und Produktivität und eröffnen damit neue Wege, erfolgreich mit den absehbaren demographischen Veränderungen umzugehen.

Hans Groth ist verheiratet und hat zwei erwachsene Kinder. Er ist schweizerisch-deutscher Doppelbürger.